



CLAUDIA SHEINBAUM

PRESIDENTA

2 0 2 4 - 2 3 0



División CSP

Continúa en la siguiente página



[Viene de la
página anterior](#)

GOBIERNO

Próximo jefe de la Oficina de la Presidencia de la República

LÁZARO CÁRDENAS BATEL, AL GABINETE

Norberto Vázquez
norbert_asesor@yahoo.com.mx

“Me ayudará en el seguimiento de los temas estratégicos del gobierno y en las relaciones con distintos sectores en México y en el mundo”, afirma Claudia Sheinbaum.

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó a Lázaro Cárdenas Batel, proveniente de una dinastía política muy importante del país y con una gran experiencia como gobernador, senador y diputado federal, como su próximo jefe de Oficina de la Presidencia de la República, quien se encargará de dar seguimiento a proyectos de gobierno y atender a distintos sectores de vital importancia para la gobernabilidad del país.

“Me ayudará en el seguimiento de los temas estratégicos del gobierno y en las relaciones con distintos sectores en México y en el mundo”, fue la introducción que hizo Sheinbaum en su Casa de Transición al presentar como miembro de su futuro gabinete al nieto del expresidente Lázaro Cárdenas del Río (1934-1940) e hijo del líder moral de la izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, exjefe de Gobierno de la Ciudad de México y excandidato presidencial.

Expertos aseguran que, como jefe de la Oficina de la Presidencia, Cárdenas Batel tendrá la responsabilidad de coordinar y supervisar las actividades trascendentales de la Presidencia, además de ser el enlace principal entre la futura presidenta y los secretarios de Estado, garantizando que las políticas y decisiones de Sheinbaum se implementen de manera eficiente.

Lázaro Cárdenas Batel

Nació en Jiquilpan, Michoacán, el 2 de abril de 1964.

Es licenciado en Etnohistoria por la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH).

Su última responsabilidad fue como asesor especial de la Presidencia de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), en el periodo 2023- 2024.

Trabajó en la Organización de Estados Americanos (OEA) y fue jefe de Misión de Observación Electoral de la OEA en Nicaragua, Ecuador y Uruguay (2012-2015); miembro del Inter American Dialogue (2010-2018); integrante del Consejo Directivo del Programa Latinoamericano del Woodrow Wilson International Center for Scholars (2010-2018); investigador en el Mexico Institute del Woodrow Wilson International Center for Scholars, Washington, DC (2008-2009).

Fue gobernador constitucional del estado de Michoacán de Ocampo (2002-2008).

Exsenador de la República por Michoacán (2000-2002) y diputado federal por el XII distrito, Apatzingán, Michoacán (1997-2000).

Los especialistas afirman que su rol será crucial para mantener una comunicación fluida y una ejecución efectiva de las estrategias presidenciales con diversos rubros de importante relevancia para el país, como los sectores laboral, político, económico y religioso.

[Continúa en la
siguiente página](#)



Viene de la
página anterior



Cárdenas Batel y Cárdenas | Historia política importante.

“Compromiso con la profesionalización y la experiencia”.

Sheinbaum detalló al respecto que Cárdenas Batel es una persona de todas sus confianzas, a quien conoce desde hace muchos años: “No solamente somos compañeros y amigos, sino que ha desempeñado cargos importantísimos que le permiten coordinar nuestra oficina”.

Eficiencia

Los expertos señalan que la decisión de Sheinbaum de reintroducir la Oficina de la Presidencia de la República como parte del gabinete es vista como un movimiento estratégico para fortalecer la administración presidencial y que se deleguen decisiones gubernamentales para beneficio del buen desarrollo de la función pública del próximo gobierno federal.

Además, exponen, este cambio refleja su enfoque en la coordinación y la eficiencia dentro de

su gobierno, por lo que la reinstauración del cargo y la elección de Cárdenas Batel indican un compromiso con la profesionalización y la experiencia dentro del gabinete.

Al respecto, Cárdenas agradeció la confianza para su nueva encomienda y adelantó que trabajará en coordinación con todos los sectores, con diálogo y respeto, para lograr el cumplimiento de los objetivos de gobierno, de los programas, proyectos y tareas que asigne la próxima presidenta de México.

Confió en que la próxima administración sea congruente con la trayectoria política de Sheinbaum, a quien reconoció su activismo, su formación científica y su trabajo político en favor de todos los mexicanos.

Con este nombramiento, quedarían pendientes las asignaciones para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar), los cuales se darán a conocer hasta finales de septiembre, según informó Sheinbaum el lunes 8 de julio.

También quedarían pendientes por nombrar los titulares de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social; la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Cultura.

Continúa en la
siguiente página



[Viene de la
página anterior](#)



Fotos: Cuartocero

López Obrador y Cárdenas Batel | Persona honesta y con principios.

Reconocimiento

Frente a la designación de Lázaro Cárdenas Batel como próximo Jefe de Oficina de la Presidencia, el presidente Andrés Manuel López Obrador calificó el anuncio, en su conferencia del viernes 12, como una “muy buena decisión”.

El mandatario consideró que el nuevo miembro del futuro gabinete es una persona honesta y con principios. “Muy bueno, Lázaro; y muy buena la decisión que tomó la presidenta electa. Lázaro tiene mucha experiencia, es parte de la historia de este país, nieto del general Lázaro Cárdenas e hijo del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, precursor de este movimiento democrático de nuestro tiempo. Es una gente con principios, honesto y también con mucha experiencia”, argumentó AMLO.

Tradición política

Cárdenas Batel, a decir de especialistas, seguirá impregnando la larga data generacional de algunos de los personajes políticos más representativos

de la historia, al ser considerado ya el enlace entre el “cardenismo” y el gobierno futuro del llamado segundo piso de la Cuarta Transformación.

Nieto del expresidente Lázaro Cárdenas del Río e hijo mayor del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pertenece a una estirpe política que ha luchado por los indígenas y la democracia en México y que inició su abuelo en la década de 1930.

Los expertos detallan que desde muy joven, junto con su padre, recorrió todo Michoacán y la República Mexicana, cuando Cuauhtémoc Cárdenas realizaba campañas proselitistas.

Ya traía arraigo político, pero a los 19 años Cárdenas Batel ingresó a la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) en la Ciudad de México, donde cursó estudios profesionales de Etnohistoria y donde conoció las culturas indígenas y pueblos de América Latina.

El hijo mayor del ingeniero Cárdenas se inició en la política organizando cursos y talleres sobre culturas indígenas y temas de coyuntura.

Para los especialistas, tres generaciones habrán de entrelazarse.



Viene de la
página anterior



Cárdenas Batel y Sheinbaum | "Servir a la gente y al país".

"Será un honor
acompañar
a la primera
Jefa de Estado
en la historia
de México".

Estratégico

El 11 de julio, en su Casa de Transición, Sheinbaum estableció que este nombramiento será estratégico y de vital importancia para su mandato. "Me da muchísimo gusto presentar a Lázaro Cárdenas Batel como el jefe de Oficina de la Presidencia de la República".

Añadió que "conozco a Lázaro desde hace muchísimos años; no solamente somos compañeros, amigos, sino que ha desempeñado cargos importantísimos que le permiten coordinar nuestra oficina".

Su trabajo, agregó, "será ayudarme en el seguimiento de los temas estratégicos del gobierno y, al mismo tiempo, las relaciones con distintos sectores".

Sheinbaum enumeró las actividades profesionales y académicas de Cárdenas Batel que, dijo, "son grandes credenciales de Lázaro Cárdenas Batel. Y estoy, pues, muy contenta de que haya aceptado coordinar la Oficina de la Presidencia de la República".

Próximos secretarios designados

- Marcelo Ebrard, **Economía**.
- Juan Ramón de la Fuente, **Relaciones Exteriores**.
- Rosaura Ruíz, **Ciencias y Humanidades, Tecnología e Innovación**.
- Alicia Bárcena, **Medio Ambiente y Recursos Naturales**.
- Julio Berdegué, **Agricultura y Desarrollo Rural**.
- Ernestina Godoy, **consejera jurídica de la Presidencia**.
- Luz Elena González, **Energía**.
- David Kershenobich, **Salud**.
- Raquel Buenrostro, **Función Pública**.
- Jesús Antonio Esteva, **Infraestructura, Comunicaciones y Transportes**.
- Edna Elena Vega, **Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano**.
- Rogelio Ramírez de la O, **Hacienda y Crédito Público**.
- Rosa Icela Rodríguez, **Gobernación**.
- Ariadna Montiel, **Bienestar**.
- Omar García Harfuch, **Seguridad y Protección Ciudadana**.
- Mario Delgado, **Educación Pública**.
- Lázaro Cárdenas Batel, **jefe de Oficina de la Presidencia**.

Posteriormente, en la sesión de preguntas y respuestas con los representantes de los medios de comunicación, agregó sobre el designado futuro jefe de la Oficina de la Presidencia: "Nos tenemos mucha confianza y Lázaro ya fue gobernador, fue diputado, senador y ha ocupado distintos espacios en la política internacional también. Entonces, me va a ayudar al seguimiento de los proyectos estratégicos y, al mismo tiempo, ayudar también hablando con muchos sectores en México, en otros lugares del mundo que a lo mejor no pueda atender de manera directa como presidenta, pero que Lázaro puede atender con toda la confianza".

Sobre si será el interlocutor, por ejemplo, ante los partidos de oposición, destacó: "Puede llegar a hacerlo, por supuesto. Como lo hemos dicho, está la Secretaría de Gobernación, que es su función, no solo en la gobernabilidad sino el diálogo con los distintos sectores. Por supuesto que están las cámaras para hablar en términos de partidos.



[Viene de la
página anterior](#)

Pero Lázaro tiene la capacidad de hablar con empresarios, con organizaciones, con personas de cualquier sector social de nuestro país”.

Y acotó: “Esa tarea es principalmente de la Secretaría de Gobernación, pero a Lázaro le tengo toda la confianza para que, en caso de que yo no pueda atender algo, o haya alguna reunión importante, él pueda atender desde organizaciones hasta personas”.

Compromiso

En su oportunidad, Cárdenas Batel definió los compromisos y el sentir por el cargo que le encomienda la que será la primera presidenta de México. “Estimada presidenta, agradezco profundamente la confianza con que me distingue al invitarme a ocupar el cargo de jefe de Oficina de la Presidencia. Será un honor acompañar de cerca a la primera jefa de Estado en la historia de México”.

El exgobernador de Michoacán subrayó el significado de pertenecer a un gobierno inédito en la historia de México: “Un gran honor por todo lo que ya la elección de una mujer significa y por todo lo que su gestión puede significar para nuestro país, no solo para las mujeres y no solo para la política”.

Dijo que por esa sola razón será un privilegio colaborar con la futura presidenta, “una mujer comprometida, desde muy joven, con las mejores causas de México, a quien tengo la fortuna de conocer hace mucho tiempo y con quien he coincidido en la lucha política desde hace ya 36 o 37 años, cuando ella era, además de muy joven, parte del movimiento estudiantil que entonces defendía la esencia de nuestra Universidad Nacional, cuyos liderazgos más importantes, se sumaron al gran movimiento que en 1988, sacudió a México y abrió la puerta para su transformación democrática”.

“Ha desempeñado cargos que le permiten coordinar nuestra oficina”.

Externó que le honra participar en el equipo de Sheinbaum, gobierno que “seguro que habrá de estar a la altura de la gran responsabilidad que le corresponde”.

Afirmó que el próximo gobierno será congruente con la trayectoria de Sheinbaum y con las causas que ella ha impulsado y defendido a lo largo de su vida, como en la universidad, en la investigación científica, en el activismo y la militancia política.

Diálogo con otros poderes.

Cuartescuro



Continúa en la
siguiente página



[Viene de la página anterior](#)

Cárdenas Batel | Experiencia administrativa.



Función de la Oficina de la Presidencia de la República

Su principal objetivo es apoyar a la persona titular del Poder Ejecutivo en el cumplimiento de sus funciones. Se trata de una unidad de apoyo directo a la presidenta o presidente, a la que cada año se le asigna presupuesto público para su operación.

De acuerdo con su reglamento, publicado en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)*, se integra por diez unidades de apoyo técnico: Jefatura de la Oficina de la Presidencia; Secretaría Particular; Secretaría Técnica del Consejo de Seguridad Nacional; Secretaría Técnica del Gabinete; Coordinación General de Política y Gobierno; Coordinación General de Comunicación Social y Vocería del Gobierno de la República; Coordinación General de Programas para el Desarrollo; Coordinación de Asesores; Coordinación de Estrategia Digital Nacional y Coordinación de Memoria Histórica y Cultural de México.

Mencionó que Sheinbaum tiene compromiso con una visión incluyente y sustentable del país, como lo demostró gracias al desarrollo en las labores de gobierno en la Ciudad de México, por lo que en su gestión habrá “un México para todas y todos, plural y democrático, seguro, soberano, próspero y justo”.

Cárdenas Batel se congratuló por la oportunidad de colaborar junto a las compañeras y compañeros que la apoyan en su oficina, “y junto a quienes formarán su gabinete; con varios de ellos compartimos el privilegio de haber participado en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador”.

“Que él pueda atender desde organizaciones hasta personas”.

Destacó que con todos habrá de mantener siempre coordinación y diálogo, efectivos y respetuosos. “Al igual que con autoridades locales, miembros de otros poderes, y con los distintos sectores de la sociedad en cumplimiento de los objetivos de su gobierno, sus programas y proyectos, y aquellas tareas que usted nos indique para servir a la gente y al país”.

Durante la sesión de preguntas y respuestas se le cuestionó qué lo convenció para regresar ahora con la futura presidenta. “No, yo nunca me he ido. Simplemente cumplí un ciclo en la posición que ocupaba como coordinador de asesores, se abrió una oportunidad que yo en lo personal consideré muy interesante de participar como asesor de la presidencia de la Celac, que es la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, una instancia muy importante, el foro donde estamos todos los países de América Latina y el Caribe reunidos”.

Y narró: “Me invitó el primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, que ocupaba la presidencia *pro tēmpore*; es un amigo también de muchos años; decidí aceptar. Estuve trabajando en la Celac con el primer ministro Gonsalves alrededor de un año, lo que duró su presidencia *pro tēmpore*. Pero nunca me he cambiado de trinchera, ni muchísimo menos; ni pienso hacerlo”.

Continúa en la siguiente página



Viene de la
página anterior



Cárdenas Batel | Desde muy joven, junto con su padre, recorrió todo Michoacán.

Reacciones

Diversos personajes del ambiente político plantearon su beneplácito por este nombramiento.

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, fue una de las figuras de Morena que envió un mensaje al próximo jefe de la Oficina de la Presidencia. “Felicitó a Lázaro Cárdenas Batel por su nombramiento como jefe de la Oficina de la Presidencia en el equipo de nuestra presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Su vasta experiencia y compromiso con el país serán fundamentales para fortalecer las políticas públicas y la gobernanza. Le deseo éxito en esta nueva responsabilidad”, escribió en su cuenta de Instagram.

“Un México plural
y democrático, seguro,
soberano y próspero”.

Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana y futura titular de Gobernación, también se sumó a las felicitaciones. “Saludo con gusto el nombramiento de Lázaro Cárdenas Batel como jefe de Oficina de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum. Su trayectoria sumará al segundo piso de la transformación de nuestro país. Felicidades”, señaló en su cuenta de X.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mediante su presidente, Francisco Cervantes, se congratuló por este nombramiento. “Quiénes integramos el #CCE, celebramos el nombramiento de Lázaro Cárdenas Batel, designado jefe de la Oficina de Presidencia, quien formará parte del gabinete de la virtual presidenta electa, @Claudiashein. Refrendamos nuestro compromiso para trabajar a favor de #México”, escribió en su cuenta de X.

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, envió sus felicitaciones a través de sus redes sociales. El mandatario estatal señaló que la experiencia del exgobernador de Michoacán será clave para la transformación del país. “Felicidades a Lázaro Cárdenas Batel por su nombramiento como jefe de Oficina de la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Su experiencia y liderazgo serán clave para la transformación de México. ¡Un fuerte abrazo y mucho éxito en esta nueva etapa!”, estableció.

De esta manera, para los especialistas, Lázaro Cárdenas Batel con su nombramiento como jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, continuará siendo una figura relevante en la política mexicana, reconocido por su capacidad intelectual, experiencia en el servicio público y su compromiso con los valores democráticos y el desarrollo del país. **V**